

Selon Moïse Mendelssohn l'émancipation des Juifs, pour laquelle il a œuvré, ne doit pas passer par une assimilation ou pire par la conversion. Moïse Mendelssohn appelle à une « réunion civile ».

2 Si cela est votre véritable conviction et qu'elle doive rester
telle comme nous ne pouvons le croire de la part d'homme
de conviction chrétienne, si la réunion civile ne peut être
4 obtenue sous aucune autre condition que celle de s'écarter
de la loi que nous tenons encore comme obligatoire pour
6 nous, alors nous sommes désolés de nous considérer
contraints d'avoir à expliquer que nous devons plutôt
8 renoncer à la réunion civile. [...] Ici ce n'est pas à nous de
céder, mais si nous sommes honnêtes, c'est à nous de vous
10 aimer fraternellement, et de vous supplier de nous rendre
nos charges supportables autant que vous le pourrez. Ne
12 nous considérez pas comme frère et concitoyen, mais au
moins comme semblable et cohabitant du pays.

Moïse Mendelssohn, *Jérusalem ou Pouvoir religieux et
judaïsme*, 1783